
Delcy Rodríguez, vicepresidente executiva da República, na quintafeira. palestra online no encontro
internacional Estocolmo+50, que aconteceu na Suécia com autoridades de todo o mundo (Mais info pag. 2).
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"A principal causa desta cri
se climática é a intervenção do
homem, o modelo de produção
predatório de um capitalismo
exacerbado e desenfreado que
atacou os direitos da Mãe Te
rra", disse Delcy Rodríguez, vice
presidente executiva da Repú
blica, na quintafeira. palestra
online no encontro internacional
Estocolmo+50, que aconteceu
na Suécia com autoridades de
todo o mundo.

Durante sua participação, Rodrí
guez assegurou que "explo
ração excessiva,
desmatamento, desertificação,
perda de biodiversidade, pesca
predatória e poluição" causa
ram um aumento considerável
de temperaturas, elevação do
nível do mar, falta de água, se
cas, além da escassez de ali
mentos.

Nesse sentido, indicou que a

Venezuela tem tido "máxima
consciência" na preservação do
meio ambiente e da ameaça
do sistema capitalista que bus
ca destruir o planeta.

Rodríguez destacou que até ho
je foram plantadas mais de 33
milhões de árvores, garantindo
que 43% do território venezuela
no “é território protegido, mas
sabemos que não é tarefa de
um ou dois países, é tarefa de
unir todos os países . Temos ape
nas uma chance e não pode
mos desperdiçála."

Da mesma forma, expressou a
preocupação do Governo Boli
variano em garantir que 92% da
população mundial viva em
locais de poluição do ar, segun
do dados da Organização Mun
dial da Saúde (OMS).

Enquanto a Organização das
Nações Unidas (ONU), descre
veu a poluição dos oceanos,

devido ao plástico “como uma
catástrofe ambiental global, já
que existem mais de um milhão
de espécies animais e vegetais
que estão em perigo de ex
tinção”.

Rodríguez destacou que duran
te a pandemia de Covid19, a
humanidade testemunhou que
a natureza “nos enviou uma
mensagem, que nos dizia: va
mos respirar, vamos existir e to
dos viveremos, e podemos ter
proteção para o futuro das no
vas gerações ".

Por fim, exortou a população
mundial a se conscientizar "e
clamamos à unidade com toda
a esperança que existe e existe
na alma do povo da Venezue
la".

O Estocolmo+50, que acontece
entre os dias 2 e 3 de junho de
2022, conta com a participação
de líderes mundiais e represen
tantes de governos, empresas,
organizações internacionais, so
ciedade civil e jovens com o
objetivo de promover ações em
prol de um planeta saudável
para a prosperidade de todos.

Sob o lema "Um planeta saudá
vel para a prosperidade de to
dos: nossa responsabilidade,
nossa oportunidade", o encon
tro internacional comemorará
os 50 anos da Conferência das
Nações Unidas sobre o Meio
Ambiente Humano, realizada
em Estocolmo, que lançou as
bases para uma nova etapa de
cooperação mundial.

Venezuela plantou mais de 33 milhões de árvores
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Durante a intervenção da
República Bolivariana da Vene
zuela no Segmento de Alto Ní
vel das reuniões das
Conferências das Partes das
Convenções de Basileia, Ro
terdã e Estocolmo, o Ministro do
Poder Popular para o Ecosso
cialismo , Josué Lorca, disse aos
presentes que entre as ações
para para enfrentar a crise am
biental, o país sulamericano
criou as Tabelas Técnicas de
Limpeza e Reciclagem, com o
objetivo de promover a econo
mia circular.

A afirmação foi feita pelo chefe
do Ecossocialismo na cidade
de Estocolmo, na Suécia, por
ocasião do 50º aniversário da
Conferência das Nações Unidas
sobre o Meio Ambiente Huma
no, realizada na capital sueca
em junho de 1972, na qual pela
primeira vez vez em uma reu
nião internacional, os países co
locaram a questão ambiental
no cenário internacional como
prioridade e direito humano.

Sob o lema "Estocolmo+50, um
planeta saudável para a pros
peridade de todos  nossa res
ponsabilidade, nossa
oportunidade", o ministro Lorca
indicou que, apesar das medi
das coercitivas a que a Vene
zuela está submetida, o país
tem avançado em estratégias
importantes, como a recente
promulgação da Lei Ampliada
Lei de Responsabilidade do Pro
dutor e a incorporação de to
das as organizações de base
para trabalhar também em to
da a questão de Ele acrescen

tou que a Venezuela
"consideramos que a imple
mentação das convenções de
Basileia, Roterdã e Estocolmo
permitiu o uso e exploração de
produtos químicos e resíduos
perigosos, com base na imple
mentação de políticas e es
tratégias nacionais, visando a
sua gestão adequada, respei
tando seus processos e ciclo de
vida".

No entanto, adiantou que "é
necessário dispor de maiores re
cursos financeiros, visando o re
forço das capacidades, a
aplicação das melhores técni
cas e práticas ambientais dis
poníveis, bem como a
transferência de tecnologia dos
países mais favorecidos, consi
derando que representam um
elevado custo para os países
em desenvolvimento, de forma

que nos permita cumprir os ob
jetivos estabelecidos nos acor
dos internacionais que hoje nos
convocam".

"O uso inadequado de produtos
químicos tem sido um dos prin
cipais fatores na geração de
resíduos perigosos", disse.

Segue abaixo a íntegra da in
tervenção do Ministro Lorca:

Senhoras e senhores, o uso ina
dequado de produtos químicos
tem sido um dos principais fato
res na relação de resíduos peri
gosos. Do nosso país
consideramos que a implemen
tação das convenções de Basi
leia, Roterdão e Estocolmo tem
permitido a utilização e explo
ração de produtos químicos e
resíduos perigosos, com base
na execução política de es

Os acordos permitiram o uso e a exploração de produtos químicos
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tratégias nacionais que visam a
sua gestão adequada, respei
tando os processos do ciclo de
vida. Porém; Os esforços não
têm sido suficientes, é preciso
ter mais recursos financeiros vol
tados para capacitação, apli
cação das melhores técnicas e
práticas disponíveis, bem como
transferência de tecnologia dos
países mais favorecidos, consi
derando que representa um al
to custo para os países em
desenvolvimento , de uma for
ma que nos permita cumprir os
objetivos estabelecidos nos
acordos internacionais que ho
je nos convocam.

Além disso, nosso país tem esta

do sob o cerco de medidas
coercitivas e unilaterais, o que
nos impediu de acessar o siste
ma financeiro internacional, o
que afetou a implementação
de alguns desses compromissos.
No entanto, como todos afir
maram neste fórum, importan
tes ações vêm sendo realizadas
com recursos próprios, com
destaque para a recente pro
mulgação da Lei de Responsa
bilidade Ampliada do Produtor,
os planos e políticas de comba
te à poluição e, muito impor
tante, a criação do Serviço de
Limpeza e Reciclagem de Me
sas Técnicas para promoção
da economia circular; além de
envolver todas as nossas orga

nizações de base para trabal
har na questão da reciclagem
e limpeza dos oceanos junto
com os pescadores e pescado
ras de nossas costas.

Nosso país reitera seu compro
misso de contribuir efetivamen
te para a implementação das
convenções de Basileia, Ro
terdã e Estocolmo, que permi
tem uma melhor governança
internacional de produtos quí
micos e resíduos orgânicos.

Por ocasião da comemo
ração do Dia Mundial do Meio
Ambiente e do lançamento do
Plano "Um Aluno, Uma Árvore",
neste domingo foi realizado o
Grande Dia do Reflorestamento
no setor Terrazas de Maripérez
do Parque Nacional Waraira Re
pano .

Cerca de 1.200 árvores foram
plantadas nesta atividade que
foi liderada pelo Ministro do Po
der Popular para a Educação
Yelitze Santaella e o Ministro do
Poder Popular para o Ecossocia
lismo , Josué Lorca, acompan
hados por mais de mil alunos de
várias instituições de ensino,
além de membros da Organi
zação Bolivariana de Estudantes
e da Federação Venezuelana
de Estudantes do Ensino Médio.

Esta atividade,
que também
faz parte de
um conjunto
de atividades
realizadas na
semana passa
da à escala
nacional por
alunos perten
centes a várias
escolas se
cundárias e
instituições de
ensino do país,
em que
também se co
memorou o Dia Nacional da Ár
vore e o 16.º aniversário do
lançamento . da Missão Árvore
pelo Comandante Hugo Chá
vez.

Da mesma forma, essas ações
fazem parte do Plano Nacional

de Reflorestamento 20222023,
cujo objetivo é estabelecer dire
trizes para a gestão integral das
áreas florestais e outros elemen
tos do patrimônio florestal como
política central do Governo Boli
variano para a construção da
Venezuela ecossocialista.

Atividade comemorou o Dia Mundial do Meio Ambiente
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A reunião de trabalho entre
o Ministério do Poder Popular
para o Ecossocialismo (Minec)
e a Comissão Permanente de
Administração e Serviços da
Assembleia Nacional (AN), foi
realizada com o objetivo de re
ver a situação do projeto de
Lei de Gestão Integral de Resí
duos e Resíduos Sólidos, trami
tado pelo Poder Legislativo.

A reunião foi presidida pelo Vi
ceMinistro de Resíduos e
Gestão de Resíduos do Minec,
Dennys Guédez, acompanha
do por portavozes da Promo
toria Ambiental, da Guarda
Nacional Bolivariana (GNB), da
Superintendência Nacional de
Criptoativos, funcionários da
Consultoria Jurídica e do Es
critório Estratégico de Monito
ramento e Avaliação de
Políticas do Minec.

A reunião cumpre a coope
ração interinstitucional estabe
lecida na Constituição da
República Bolivariana da Ve
nezuela, para responder às ne
cessidades da população no
aspecto de serviços, especial
mente no que diz respeito à
coleta e disposição final de
resíduos sólidos.

O Minec , a VicePresidência
da República e a Procurado
riaGeral da República elabo
raram um projeto de lei que foi
encaminhado pelo Ministro Jo
sué Lorca à Comissão Perma
nente de Administração e
Serviços da AN, visando refor
mar a atual lei que tem 12

anos de vigência.

O documento em revisão é fru
to de meses de trabalho e es
forço das equipes de trabalho
do Minec , da VicePresidência
e da Procuradoria Geral da
República, e contém os ajustes
considerados necessários para
incluir em um novo instrumento
legal, adaptado ao contexto
das realidades nacionais.

Os representantes do Minec e
da AN concordaram em conti
nuar na construção de um ins
trumento jurídico entre o Poder
Público Nacional, regional, mu
nicipal e o Poder Popular, com
as ações necessárias para oti
mizar serviços como o corres
pondente aos resíduos sólidos.

A proposta de lei contempla 7
Títulos, 17 Capítulos, 5 Secções,
75 Artigos, uma disposição
transitória, uma disposição de
rrogatória e uma disposição fi
nal.

O projeto de lei contempla 75 artigos
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Funcionários do Instituto de Contro
le e Conservação da Bacia do Lago
de Maracaibo (Iclam), vinculado
aos Gabinetes de Intercâmbio e
Promoção do Conhecimento Ecos
socialista e do Posto de Atendimen
to ao Cidadão, ministraram uma
curso de Agroecologia na creche
do instituto educacional.

Com o interesse de promover a

conscientização e preser
vação ambiental nos alu
nos do 4º ano do ensino
médio, os brigadistas es
colares da Unidade Edu
cacional León Febres
Cordero participaram do
processo de aprendiza
gem, que lhes proporcio
nou os princípios básicos
de agroecologia e agricul
tura urbana, processamen
to e manejo de sementes,
bem como os processos de
produção da planta.

Esta formação abordou vários te
mas como: gestão de substratos,
compostagem, recolha de serapil
heira, sistema de rega e propa
gação de sementes por estaquia ou
por sementes propriamente ditas.

Participaram da atividade 15 briga
distas, que se tornarão multiplicado
res das informações recebidas e as

encaminharão para outros 150 alu
nos do 4º e 5º anos da referida insti
tuição de ensino.

Durante a oficina, os alunos trans
plantaram árvores frutíferas, pratica
ram a propagação por semente e
estaquia, também desenvolveram a
retirada de substrato, coleta de se
rapilheira e reconhecimento das di
ferentes espécies florestais, frutíferas,
medicinais e ornamentais encontra
das no viveiro.

Tudo isso como parte da formação
que os alunos do ensino médio de
vem receber, e que inclui o Plano
Nacional de Reflorestamento por
meio da Zona Educacional, Ministé
rio do Ecossocialismo (Minec), Iclam
, Instituto Nacional de Parques (In
parques) e Missão Árvore, que prevê
o desenvolvimento do projeto “Um
aluno, uma árvore”.

Alunos serão multiplicadores de informação

Com o objetivo de socializar o méto
do e a agenda temática para a elabo
ração da portaria municipal referente à
conservação do meio ambiente, servi
dores públicos do Ministério do Poder
Popular para o Ecossocialismo (Minec),
da Unidade Territorial Ecossocialista
(UTEC) do estado de Sucre, participou
de uma reunião de trabalho na Prefei
tura do Município de Bermúdez.

Durante o encontro, foram explicados a
metodologia e os pontos a serem discu
tidos para o desenvolvimento da regu
lamentação ambiental, a fim de propor
alternativas para a proteção de aquífe
ros, mangues e florestas da região.

Da mesma forma, abordouse a

questão da promoção da ca
pacitação em instituições de
ensino, construção de viveiros e
reflorestamento de florestas nas
partes superior, média e inferior
dos bosques.

Na discussão, por sua vez, fo
ram considerados aspectos
sancionatórios, como a arti
culação e coordenação com
as forças de segurança para a
devida proteção da natureza,
inclusive na área de cuidados
ambientais como consequências crimi
nais.

Propôsse contemplar penalidades para
crimes ambientais, de acordo com a

gravidade das retenções nos procedi
mentos de controle e fiscalização que
possam ser executados no âmbito des
te município.

Propõem a proteção dos espaços naturais
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No contexto da comemo
ração da Semana da Árvore,
o Ministério do Poder Popular
para o Ecossocialismo (Minec)
instalou oficialmente a Mesa
Técnica Estadual de Reflores
tamento Zulia, a partir dos es
paços do Jardim Botânico da
cidade de Maracaibo.

Com a instalação da Mesa
Técnica na entidade, o Minec
deu início ao Plano Nacional
de Reflorestamento 2022
2023, com o programa: "Um
aluno, uma árvore", que
acompanha os atos de co
memoração da Semana da
Árvore e ao mesmo momento
como o 16º aniversário da
criação da Missão Árvore.

O diretor do Posto de Co
mando do MINEC, Ángel Fe

rrebús, esteve presente no
evento, juntamente com servi
dores das entidades anexas:
Companhia Nacional de Re
florestamento (Conare), Inpar
ques, Instituto de Controle e

Conservação da Bacia do La
go de Maracaibo (Iclam), Ár
vore da Missão; somados aos
delegados efetivos da Coor
denação Estadual de Viveiro
Ambiental (CEGA).

Também participaram inte
grantes das Brigadas contra as
Mudanças Climáticas, Guar
diões da Árvore, Zona Educa
tiva de Zulia e Fundação
Jardim Botânico, entre outras
organizações.

Vale ressaltar que a atividade
é tributada para atingir a meta
proposta para este ano de es
tabelecer 10 milhões de árvo
res na pátria e, portanto,
continuar com a promoção do
Quinto Objetivo Histórico do
Plan de la Patria 20192025, em
sua seção sobre "A preser
vação da vida no planeta e a
salvação da espécie huma
na".

A atividade faz parte do Plano Nacional de Reflorestamento

O Plano “Um Aluno, Uma Árvore” começou em Zulia
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"O socialismo integra a natureza, o ser humano e
restabelece o equilíbrio perdido", partindo desse

pensamento ecológico, o Comandante Chávez criou a
Missão Árvore, uma iniciativa que revela as raízes do
amor e do respeito que a Revolução tem pela Mãe

Terra.
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Parabéns a @villadelcine pelo aniversário e pelo trabalho
impecável que realizam em suas produções, onde

promovem o orgulho nacional, principalmente em seu
recente projeto: “Carabobo: Caminos de Libertad”.

Cinema de alta qualidade!

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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Apelo aos líderes que têm responsabilidades
governamentais para atender às demandas de nosso
povo. Como Presidente, estou e estarei a serviço do

bairro, das comunidades, do Poder Popular. Vamos todos
dar Soluções Concretas!


